

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1	pía.
» » trimestre.	2'50	»
Fuera de la capital, un trimestre.	3	»
En el Extranjero, un trimestre.	5	»
Números sueltos.	0'10	»
Anuncios línea.	0'50	»
Comunicados á precios convencionales.		

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN:

Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:

Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACIÓN:

EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet,
 Ciudadanos, núm. 19.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Juan Nepomuceno presbítero y mártir.

Santos de mañana.—San Pascual Bailón confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de las Adoratrices.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y media á las 8 y media por la tarde.

Crónica general

Numerosa y escogida fué la concurrencia que asistió el pasado domingo de Pentecostés á la velada lírico-dramática que celebró la distinguida Sociedad *Centro moral gerundense* en su elegante y espacioso teatro, cuyas localidades estaban completamente ocupadas con representación de todas las clases sociales, presentando un magnífico y brillante aspecto.

Empezó la función con el interesante drama, en un acto y en verso, de D. Luis de Olona, *La tienda del Rey D. Sancho*, desempeñado por los Sres. socios de dicho Centro, D. Eduardo Guillamet con el interesante papel de D. Fernando, del cual salió airoso como siempre, no obstante ser el más difícil de la obra y de haberse encargado á última hora

del referido papel, por haber tenido que ausentarse el que debía desempeñarlo D. Francisco Javier Majuelo representó con inmejorable acierto al Rey D. Sancho; y los Sres. Salietti y Viñas respectivamente desempeñaron también con la exactitud y fidelidad de buenos artistas los papeles de D. Alvar el primero y D. Rodrigo el segundo; habiendo sido todos ellos muy aplaudidos.

No fueron menos los aplausos que se prodigaron á los Sres. Guillamet, García, Call, Viñas y Dillet, en la linda y chistosa pieza *Café y copa*, que mantuvo al público en continua hilaridad, pero donde llegó al colmo el interés y animación de los espectadores fué en la tercera pieza lírico-dramática, la chistosa zarzuela titulada *Los dos didots*, desempeñada con una soltura y gracejo imponderable, por los Sres. D. Juan García y D. Miguel Call, los cuales se vieron obligados á repetir por tres veces el primer número de canto y dos el segundo.

Felicitemos afectuosamente á todos los referidos aficionados, y muy especialmente á los directores lírico y dramático, Sres. Melendez y Audouart, así como también á los Sres. Guillamet y Francesch, á cuyos desvelos y acertada dirección de los espresados señores se debe principalmente la reorganización de la sección referida, y el éxito obtenido que no dudamos será cada dia mayor, alcanzando nuevos y merecidos lauros.

—*El Distrito* con manifiesta injusticia nos llama proteccionistas «á la moda», cuando gastamos un proteccionismo más usual y más humanitario que el del colega, que se ciñe á defender una industria, importante y atendible en sus intereses con gusto lo reconocemos, y dejando en descubierto á los demás no menos respetables ni con menos derecho á que se las proteja y fomente.

En cuantas ocasiones hemos hablado de los tratados hemos expuesto este criterio que creemos inspirado en la justicia y la equidad, muy distinto del que sustenta el colega sugerido por un egoismo irritante por lo que tiene de exclusivista.

Que se apruebe el tratado con Alemania en las cláusulas referentes al corcho, pero no que pasen los demás artículos que envuelven la ruina de importantes industrias.

Por lo demás debemos manifestar al *Districto* que nos leyó muy mal, pues nos limitamos á hacernos eco de la extrañeza que había producido en los distritos que representan, la conducta de los Sres. Quintana y Robert, interesándose por la aprobación de un tratado que les irrogaba serios perjuicios. Esto de una parte y de otra sepa el compañero que en

esta cuestión que conceptuamos de interés nacional, no obramos por miras de partido que posponemos gustosos á las económicas.

—Mañana se unirán con el lazo indisoluble del matrimonio en la parroquial iglesia de Santa Coloma de Farnés nuestro distinguido correligionario y corresponsal en aquella villa D. Fernando Vilallonga y la bella y simpática señorita D.^a Piedad Oller y Serra.

Les anticipamos nuestra enhorabuena y les deseamos una feliz é interminable luna de miel.

—Segun noticias la feria celebrada anteayer en La Bisbal fué sumamente concurrida, abundando las transacciones de toda especie.

—Dias pasados fué tanta la cantidad de pescado que apareció en aguas de Lloret de Mar que á pocos pasos de la playa, algunos muchachos llegaron á cojerlos con la mano. A no haber intentado un pescador emplear medios rigurosamente prohibidos por la ley de pesca, la cantidad recojida hubiera sido considerable. La mayoría de aquellos vecinos acudió á presenciar el espectáculo, que fué en verdad digno de ser contemplado.

—Según nos escriben de Bañolas, ha despertado gran entusiasmo la Romería á Montserrat, pudiéndose asegurar que será muy numerosa, respondiendo así á los deseos y trabajos de sus distinguidos organizadores y de nuestro venerable Prelado, que ha acogido el devoto proyecto con singular predilección.

—Hoy debe verse en Juicio oral la causa procedente del Juzgado de Figueras sobre lesiones contra Carmen Mullejas Justafre. Es abogado D. Juan Bta. Gou, bajo la representación del procurador D. Narciso Negre y magistrado ponente Sr. Sangenis.

Para mañana está señalado Juicio oral de la causa del Juzgado de Olot sobre hurto contra Mateo Carrera Calm y otro. Abogado D. Francisco de P. Massa; procurador D. Narciso Negre; ponente Sr. Gay.

—La celda que ocupó en vida fray Diego de Cádiz, cedida á los Capuchinos por el alcalde de Sevilla, se convertirá en capilla, donde se dará culto á dicho monje.

—Creyendo un navarro que Su Santidad se sonreia al tiempo de besarle el pié en audiencia privada, porque llevaba un rosario en la mano, con entereza le dijo: «Santísimo Padre, ahora vengo con el rosario, muy luego vendré con el fusil;» frase que el Sr. Obispo de Osma tradujo al Sumo Pontífice, complaciéndose éste con la ocurrencia y decisión del romero.

—La Comisión provincial ha señalado los días 22 del actual y 2 del

próximo Junio para la presentación é ingreso en caja de prófugos indultados; de mozos que faltan para ser revisadas sus exenciones, así como resolver las incidencias de quintos que se hallan pendientes.

Los mozos que se presenten voluntariamente, han de hacerlo á los respectivos Ayuntamientos, á fin de que nombren el Comisionado que ha de acompañarles á esta Capital, el que será portador de los expedientes de prófugo y filiaciones, y el acto de haberse citado á los interesados al respectivo reemplazo.

—Deberán presentarse el viernes en la secretaría de la Diputación provincial, con sus credenciales, los Compromisarios elegidos el sábado último.

—Ante numerosa y distinguida concurrencia pusieron en escena, en la noche del domingo último los aficionados de la sección dramática de la Juventud Católica de Bañolas las obras dramáticas tituladas, *Verdugo y Sepulturero*, *Peró* y *Sebas al cap*, desempeñadas las tres como saben hacerlo los aficionados de dicha Sociedad rayando todos á incomparable altura.

—Segun se nos ha dicho, dentro poco se establecerá en esta capital una sucursal de los grandes almacenes de Barcelona conocidos por *El Siglo*. La nueva casa se instalará á ser exactas nuestras referencias, en la calle de la Cort-real.

—Se encarga la busca y captura del soldado desertor del 7.º Regimiento montado de artillería Ramón Pagés Costal, natural de Arbucias.

—Nuestra campaña moralizadora, encaminada á la extinción del juego parece ha dado ya algun resultado, pues segun noticias que creemos fidedignas ha abandonado algún centro, donde había sentado sus reales.

No sabemos si es debido á los trabajos practicados por nuestra digna autoridad civil ó á nuestras excitaciones.

En este caso nos felicitamos porque creemos haber cumplido con nuestro deber y en el primer supuesto aplaudimos sin reservas al señor gobernador, quien no por esto debe dormirse sobre sus laureles, porque falta mucho camino que recorrer, ya que ciertas sociedades parecen gozar el privilegio de impunidad en todas las cuestiones.

Tenga el Sr. Laserna la absoluta seguridad de que si logra extirpar radicalmente el juego en esta capital y provincia se llevará el aplauso de los buenos y la bendición de las familias.

Y la prensa ¿porque no se ha dignado recoger las alusiones que con tal motivo le hemos dirigido?

Su silencio ha parecido sospechoso á la opinión y por su buen nombre veríamos con gusto que abandonara su mutismo y se explicara francamente sobre el particular.

—Varios señores se nos han quejado de que la gente *menuda* ayudada por algunos grandullones se entretienen por la Rambla y los paseos en *sustraer* las flores de las señoritas.

Recomendamos al señor Alcalde meta en cintura á estos cacos de flores.

—El «Eco de la Montaña» se queja de que las cartas que encierran libranzas ó sellos de correo no llegan á su destino.

No se esfuerze Vd. en lamentaciones, que se perderán en el vacío del... desdén.

—La Diputación provincial ha señalado el día 1.º de Junio próximo, para la adquisición en pública subasta de las ropas convenientes para los establecimientos provinciales de Beneficencia en el ejercicio de 1894 á 95.

El pliego de condiciones, por lar que debe regirse tan importante subasta, está de manifiesto en la Administración del Hospicio provincial.

—Recomendamos la lectura del piadoso artículo que publicamos hoy, esperando que compenetrados de sus doctrinas nuestros lectores ayudarán en la medida de sus posibilidades al feliz coronamiento de la Iglesia, que en esta capital se levanta al Sagrado Corazón.

BIBLIOGRAFÍA

Folletos de Propaganda, por D. Manuel Polo y Peyrolóc Catedrático del Instituto de Valencia.

Burgueses y Proletarios.—Pan y Catecismo.—Las malas lecturas.—¿Hay acaso Providencia?—Credo católico-tradicionalista.—El Anarquismo.

No obstante sus muchas páginas y copiosa lectura, se venden todos ellos en casa del autor (Plaza del Colegio del Patriarca, 4) al precio ínfimo de 10 céntimos de peseta: se abona á los librereros el 25 por 100, y sin el menor recargo se remiten á correo vuelto.

EXCITACIÓN AMOROSA

El Sagrado Corazón de Jesús quiere ser honrado de un modo especial. El Regenerador supremo de la sociedad actual quiere recibir los obsequios y homenajes de la misma en compensación de los grandes y

múltiples beneficios que le ha dispensado. Dios, misericordioso por esencia y bondad suma, hizo á las naciones curables, y aunque estas se hayan precipitado en los abismos de la maldad y desorden moral, ha sabido, con todo depararles el remedio á proporcion de sus enfermedades; leve y ténue cuando su mal no era de gravedad, enérgico y divino cuando la cura era humanamente imposible.

A un estado gravísimo ha llegado hoy la sociedad y no hay nadie que lo ignore; basta recorrer con el pensamiento todo el organismo social para decir que está enteramente corrompido y fuera de quicio, de suerte que ya no hay fuerza en lo humano capaz de restaurarlo. Los tronos están balanceándose en sus cimientos y la conciencia temerosa de lo que pueda venir; muchos de aquellos, en lo que lleva de vida el mundo moderno, han sido derruidos y sus escombros aventados por todas partes; la inminencia de un cataclismo se impone, y en este estado, ¿quién salvará la sociedad?

Justísimo es Dios, y no quiere la muerte del pecador, sino que se convierta y viva. Con aquellos atributos tan propios de la divinidad, que en su gran excelencia se hacen incomprensibles á la humana criatura, agotando hasta lo infinito su misericordia, pues dándose á sí mismo yá no puede dar más, ha dicho: Mortales, todo depende de Mí, así la vida como la muerte; la excelencia que veis en las cosas, como la aparente fealdad que algunos presentan como obra mia son y todas han sido hechas para que se manifestasen mis obras. Pero la obra más preciosa que salió de mis manos fuisteis vosotros, que con pérfida ingratitud os habeis apartado de Mí. ¿Y qué es lo que debía hacer por vuestra salvación, que no haya hecho? Esclavo el género humano del demonio por el pecado á tanto llegó mi dignación que no dudé en sacrificar á mi Unigénito para haceros herederos de mi gloria. En el decurso de los siglos he proveido á todas las necesidades de la Iglesia, suscitando de su seno hombres insignes en ciencia, virtud y santidad, que han interpretado mis divinos designios, propinando con sublimes enseñanzas y con el raro brillo de sus virtudes medicinas eficacísimas para el mal que os oprimía. Hoy empero, para sanar la sociedad y libertarla de su ruína total heos aquí la última y suprema de mis misericordias: el corazón amantísimo de mi Hijo Divino. Amadle muchísimo, ateneos al remedio supremo de su amor, propagando su devoción y enalteciendo en todas partes su divino culto. El, que se dignó hacerse hombre por amor vuestro y conversar con vosotros, tendrá los nombres de los que os afanareis

en propagar y extender su devoción, escritos en su divino y amantísimo Corazón y jamás se borrarán de El.

Lectores amados: creo que todos estais cuidadosos acerca del desenlace final que podrá tener, si Dios no lo remedia, este drama terrible que viene representando en nuestra época, próximo ya á su fin. A nadie son desconocidos los tristes efectos que van produciéndose en nuestros días las libertades del siglo; juzgad pues, del final. ¿Que os parece? ¡Ah! apartais la vista con horror del espectáculo más horrible. Eso quería yo. Pedís un remedio para tamaño mal, y este remedio, como os he dicho, no es otro que la devoción al Corazón Deífico.

A honrar pues, al divino y Sagrado Corazón como fuente de todas las misericordias y de todo bien. Sólo El nos puede salvar.

En esta invicta y católica ciudad de Gerona se está construyendo un templo expiatorio dedicado al Divino Corazón. La obra está muy adelantada, mas no tanto que no necesite del óbolo de nuestra caridad y amor en pro del Corazón Sagrado. Más os diré: jamás tanto como ahora se necesita de la limosna de vuestra piedad para contribuir al levantamiento de su fábrica suntuosísima, desde cuyos altares partirán alabanzas mil al Eterno, para desarmarlo de su furor. ¿La habeis visto? ¿Si? pues no podeis menos que reconocer que supera á las más lisonjeras esperanzas, y tendreis por bien empleada vuestra limosna y os excitaréis á dar otra nueva según vuestras facultades. ¿No la habeis visto? pues de seguro que si la vierais sólo el gusto de haber contribuido á esta maravilla del arte os haría ser largos y espléndidos para ella.

De todos modos, el que diere recibirá ciento por uno, tendrá su nombre escrito en el Divino Corazón y jamás se borrará de El.

Un devoto del Corazón de Jesús.

LA UNIÓN DE LOS CATÓLICOS Y EL CARDENAL MONESCILLO

El *Correo Español* en su edición del sábado publicaba un telegrama de su corresponsal en Toledo, anunciando para el día siguiente la publicación de una importantísima Pastoral del insigne Purpurado, destinada como todos sus luminosos documentos, repletos de sabiduría y doctas enseñanzas, á producir gran sensación entre ciertos elementos que desde algun tiempo vienen efectuando extraordinarios trabajos para debilitar las fuerzas y la vida de la gloriosa comunión católico-monárquica.

El sábio Cardenal no obstante de hallarse en cama agobiado por sus

años y por su labor incansable, ha querido prevenir á estos trabajos y ocurrir á estos elementos, desbaratando sus planes maquiavélicos con la Pastoral á que hacemos referencia y que ha caido como una bomba en el campo mestizo, como puede verse por siguientes telegramas, que aparecen respectivamente en el *Noticiero Universal* en sus ediciones del lunes y de ayer.

¿Monescillo disidente?

Madrid, 13, 9 noche.

«En los círculos católicos es comentadísima la carta pastoral que acaba de publicar el cardenal Monescillo recomendando la unión de los católicos sin jefaturas laicas.

Háblase de que la pastoral perjudicará importantes trabajos hechos recientemente en Roma, de acuerdo con los prelados de la peregrinación y los altos funcionarios de la corte pontificia.

Dícese que el Nuncio fué á Toledo á impedir la publicación de dicha pastoral, no consiguiéndolo.

El asunto promete dar mucho juego y acaso contrarie á varios prelados.

Efectos de una pastoral.

Madrid, 14, 10'45 mañana.

La pastoral del cardenal Monescillo es el tema de todas las conversaciones en los círculos católicos.

El señor Nocedal asistió anoche al Círculo Integrista y pronunció un discurso desautorizando las manifestaciones que se proyectaban contra dicha pastoral y diciendo que debe dejarse al Nuncio la iniciativa de lo que deba hacerse.

A consecuencia de este discurso quedó aplazado el propósito de acudir en representación á Roma, considerando que dicho documento perjudicará á los mestizos y además á los integristas».

De los anteriores despachos se deduce que nuestras doctrinas y nuestra conducta han hallado una justificación y justificación autorizadísima, cuando viene de un Príncipe de la Iglesia, adornado con la triple aureola de la ancianidad augusta, de la ciencia luminosa y de la virtud insigne.

Tan pronto tengamos el texto íntegro de la Pastoral, lo ofreceremos á nuestros lectores, para que se compenetren bien de sus doctrinas y enseñanzas.

Bases de la peregrinación que la Comisión del Obispado de Gerona, en unión de la Juventud Católica de Bañolas harán al Santuario de Nuestra Señora de Montserrat, como último obsequio del mes de Mayo.

Bases de la peregrinación:

1.^a Los romeros saldrán de Gerona á las 8 de la mañana del 5 de Junio con tren expreso, y regresarán á la misma el día 8, permaneciendo dos dias en Montserrat.

2.^a El tren que conducirá á los romeros pasará por el interior á la ida y por el litoral á la vuelta de Barcelona y se detendrá en todas las estaciones de esta diócesis.

3.^a El coste del viaje será de 15 pesetas y de 18 para los que quieran aprovechar el ferro-carril de Cremallera desde la estación de Monistrol hasta el Santuario.

4.^a Los billetes se expendrán: en Bañolas, en la Casa Misión, Rectoría, Juventud Católica y tienda de D. Martirian Butiñá; y en Gerona, en la Casa-misión, Escolapía, en el Seminario por los Rdos. José y Francisco Perramón, y en la sombrerería de D. José Pradas, Ciudadanos, 16. En las demás poblaciones podrán los peregrinos entenderse con los Párrocos, quienes quedan autorizados para inscribir á cuantos se les presenten.

5.^a El plazo de inscripción quedará cerrado el día 27 del corriente.

6.^a Los que deseen tomar parte en la peregrinación deben procurar reunirse en grupos bajo la dirección de un encargado, y avisarlo al tomar billete, así como si desean comer en el Restaurant ó arreglarse ellos mismos la comida, á fin de facilitar su hospedaje en Montserrat.

7.^a A más de las funciones religiosas, cuyo programa se entregará oportunamente, se celebrará en Montserrat una velada literario-musical, en la que podrán tomar parte los peregrinos con el permiso de la Junta.

8.^a Los peregrinos que por cualquier causa vayan á Barcelona fuera de la peregrinación, podrán tomar el billete de romería desde Barcelona á Monistrol.

Información política

La cuestión León y Castillo.

Ha quedado reducida al ridículo parto de los montes.

El país y las bóvedas del Congreso y del Senado retemblaron de puro miedo al oír aquellas acusaciones gravísimas, los discursos tremebundos, las filipicas envenenadas de los conservadores y las réplicas altisonantes de los fusionistas, y ahora de aquel ramillete de fuegos artificiales no queda ni una chispa ni una ráfaga; solamente quedan puestos en evidencia los partidos turnantes que juegan con la dignidad y mas caros intereses de la patria.

Leon y Castillo, como era de suponer, ha vuelto á su embajada de París, no sin antes obtener de su jefe la promesa formal de que pondría

enérgico correctivo á cualquiera que osara poner en tela de juicio y discutir sus gestiones como embajador.

Con esto queda terminado el incidente ruidoso que por algunos dias puso en inminente peligro la vida del gabinete.

Así han quedado *tutti contenti*, á excepción del país.

Calma.

Con esto la política ha entrado en un período de calma que creemos no será muy duradero. Más que calma, en el fondo de la política hay una tregua, un armisticio impuesto por el cansancio que sienten nuestros prohombres despues del debate de estos dias. Todo hace prever empero que la lucha se renovará en circunstancias más graves por el agriamiento de relaciones entre fusionistas y conservadores.

Estos últimos van dominando de tal suerte en todas las discusiones y asuntos que se ventilan, que si no gobiernan, reinan de hecho. Esto naturalmente pone irritadísimos á los fusionistas cándidos que no pueden sufrir esta especie de tutela que sobre el gabinete ejerce Cánovas.

Martinez Campos, asfixiado por el incienso que en honor suyo se quemó en el Congreso se ha retirado al campo para respirar aires más puros. Lo mismo ha hecho Romero Robledo y otros importantes personajes, contribuyendo con su ausencia al marasmo político que venimos reseñando.

Martinez Campos.

O el poder moderador como le llama *El Imparcial*. En Melilla ha cometido torpezas inauditas, ha demostrado completa incompetencia como diplomático y como militar y esto no obstante en la última sesión que se ha tratado de la campaña desdichasísima de Marruecos, Cánovas Silvela y Moret han agotado todos sus recursos oratorios para colmar de elogios al autor de esa paz perpetrada en Marrakesch entre las espirales del humo habano y del aromático té.

Martinez no es ya el sostén de las instituciones: es toda una institución sin responsabilidades. Y esto sucede en tiempos de democracia y de igualitarismo nivelador.

El general Campos no tiene otros méritos para el endiosamiento de que es objeto que una acometividad vulgarísima, coronada por la fortuna mimosa siempre para todas las nulidades.

Los liberales atacan y blasfeman de Gadoy por su encumbramiento inmerecido y se prosternan de hinojos ante el autor de la *botaratada* de Sagunto, cuando no posee ninguna de las cualidades que concurrían en el favorito de primeros de este siglo.

A cuantas meditaciones no se presta esta apoteosis «fin de siècle». Bien puede predicar Castelar que todos los hombres son hijos de sus obras, que ya se encargará de desmentirlo la trinidad Cánovas-Silvela-Moret. Y para esto se han hecho tantas revoluciones, en pró de la independencia sagrada del pensamiento y para la conquista de tanta libertad para ponerlos despues al pié de un héroe coronado de fresco laurel, comprado con el oro de su nación.

Para este viaje no se necesitaban alforjas ni declarar cerrado el período constituyente. Aviados estamos de la manera como estamos constituidos.

El Lazarillo de Tormes.

Variedades

Para anunciar dignamente, *urbi et orbi*, descubrimientos sorprendentes y pectorales infalibles, *old brandy* ó chocolates sin cacao, se ha inventado un nuevo procedimiento que realiza para los industriales aquello de poner el grito en el cielo.

¡Anuncios en las nubes!

¡El desideratum de la moderna propaganda!

¡Una viñeta al cromo dibujada en la nube que nos envía una granizada ó nos amenaza con un nuevo diluvio; un magnífico letrero recomendando el uso de tal purgante, visto allá en la altura incomensurable y percibido distintamente desde media docena de provincias!

No podía soñar nada tan grandioso la prodigiosa inventiva del más ingenioso industrial, necesitado de dar salida á su género.

El aparato que tales maravillas produce, se halla instalado sobre el edificio que ocupa el periódico *The New-York-Wold*, y causa todas las noches las delicias de aquellos habitantes.

Se compone de un potente foco eléctrico de arco, cuyos rayos se proyectan en una dirección dada por un reflector Mangin. Una lente de fácil manejo, por medio de un volante y una cadena, permite fijar la proyección en el punto que se quiera. El dibujo ó las palabras que compongan el anuncio se colocan sobre un cartón que corta los rayos luminosos junto á la primera lente. El conjunto del aparato se mueve siguiendo la traslación de la nube, de modo que realmente el anuncio aparece fijado en ella.

La eficacia de estos anuncios es indiscutible. No hay en la ciudad, ni en muchas leguas á la redonda, individuo que no levante la cabeza para mirarlos. Y el anunciante no desea otra cosa.

Cuanto al precio, no tiene todavía nada de barato. No pueden obtenerse por menos de 20 francos por hora.

Doble razón para que los anunciantes digan que la publicidad está por las nubes.

REGISTRO CIVIL

Día 13.—*Nacimientos*: Varones, 0.—*Hembras*, 0.—*Defunciones*:
Angela Salvador 9 días.

Día 14.—*Nacimientos*: Varones, 2.—*Hembras*, 0.—*Defunciones*:
Antonio Carós 65 años, Engracia Llavenera 38 años.

Día 15.—*Nacimientos*: Varones, 1.—*Hembras*, 1.—*Defunciones*:
Isidro Bonadona 63 años.—*Matas*.

Cierre de la BOLSA DE BARCELONA del día 12 de Mayo de 1894.

Efectos públicos.	Dinero.	Papel.
Deuda Interior 4%	68' 40	68' 45
» Exterior 4%	78' 30	78' 35
Amortizable contado.. . . .	77' 50	77' 75
Billetes Cuba 1886.	109' 75	110' 00
» » 1890.	98' 00	98' 25
Acciones.		
Banco Hispano Colonial.. . . .	80' 10	80' 20
Ferro-carril Norte de España.. . . .	25' 90	26' 00
» Francia.	25' 40	25' 50
» Orense.	7' 70	7' 80
Obligaciones.		
Fer.-car. de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	96' 35	96' 50
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	54' 15	54' 35
Idem no hipotecadas.. . . .	00' 00	00' 00
Fer.-car. de Barcelona á Zaragoza, adheridas.	00' 00	00' 00
» Norte de España, prioridad Barcelona.	00' 00	00' 00
Grao Almansa y Valencia, no adheridas.	00' 00	00' 00
Idem id. id. adheridas.	54' 85	55' 15

Sección de anuncios

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

— — — — —

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boquería, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

RELOJERÍA

ANTEOJOS Y LENTES

Ventas y composturas garantizadas.

Relojes de precisión y de marcas de la mayor aceptación, reguladores, relojes de pared, sobre mesa y despertadores, recibidos directamente de acreditadas fábricas suizas, francesas y alemanas.

Casa especial para la vista.

Anteojos y lentes en oro, plata, concha, nikeline, metal inoxidable y acero.

Cristales de roca del Brasil, Periscópicos de Wollaston, Crown-glas puro y otros de materias extra-blancas, límpidas y diáfanos, Cristales neutros de todos tintes para descanso y conservación de la vista.

Ejecución esmerada de las prescripciones de los Sres. médicos oculistas, en medidas métricas (dioptrias).

Variado surtido de vistas estereoscópicas de todos los países.—Proveedor de Comunidades religiosas.

Francisco Solá

Pórticos de la Rambla, núm. 26.—GERONA

FÁBRICA DE HIELO Á VAPOR

Prensa, núm. 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2' 50 pesetas

RETRATOS DE LA PRINCESA D.^a MARÍA BERTA DE ROHAN

Tenemos á disposición de los numerosos amigos que nos lo han pedido, una variada colección de retratos de dicha Princesa; las tarjetas de fotografía son de tamaño album. El precio es de UNA peseta cada una.

De venta en esta Administración y en *La Hormiga de Oro*, Rambla de Santa Mónica, 16, Barcelona.

CAFES

de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10

GERONA

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

RELOJERIA DE FORGAS

Zapateria Vieja, 7 (frente al Correo

GERONA

Completo surtido de Relojes de todas clases y sistemas al alcance de todas las fortunas, así como cadenas y demás artículos anexos á la Relojería.

SEGURIDAD, PERFECCIÓN, ECONOMÍA

tanto en las ventas como en las recomposiciones en las garantías que ofrece este establecimiento.

Relojes Forgas

Esta clase de Relojes, contruidos por una de las más acreditadas fábricas del extranjero y exclusivamente para mi casa, reúnen á la bonita forma de sus cajas de solidez. buena construcción en sus máquinas, á todo lo cual se debe marchen con tanta exactitud.

En dicho establecimiento encontrarán toda clase de Relojes de pared tanto en cuadros como en Reguladores.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica

Jarabe de Hipopósfitos GIMBERNAT

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito—cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo, insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: **frasco 10 reales.**

Vino Restaurador GIMBERNAT

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: **frasco 12 reales.**

Vino de Nuez de Kola GIMBERNAT

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: **precio 8 reales.**

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Telegramas

Figueras, 15 (á las 2 tarde).—Ayer celebróse la anunciada romería al Lourdes Catalán. La manifestación de fervido catolicismo fué imponente asistiendo 3.000 personas. El éxito fué completo habiendo obtenido la bendición del Santo Padre. Por la tarde celebróse gran velada literaria, sobresaliendo los discursos del Padre Sellarés, Marqués de la Torre, Donadiu, Párroco de Figueras, Franquet, Cama, Bertran y otros. Asistencia de los coros de los pueblos comarcanos.—*Boada.*

Zaragoza, 14 (á las 8 noche).—Los coristas han pasado el día visitando la Iglesia de la Virgen del Pilar, los edificios, los monumentos y las afueras; recibiendo por todas partes muestras de cariño, muchas sociedades les han abierto sus salones.

En el Teatro del Circo se ha dado un gran concierto esta tarde en su obsequio. la concurrencia ha sido numerosa, terminando el acto con vivas en medio de indescriptible entusiasmo.

A las ocho de la noche el orfeón de Valencia cantará una Salve en la Iglesia del Pilar.

Después los coros darán serenatas frente á los locales donde se ostentan estandartes: desde la Capitanía general hasta el arzobispado á todos los centros y casas de familias de importancia.

Mañana á las ocho, regresarán los coros, preparándoseles al efecto una magnífica despedida.

Madrid, 14 (á las 8 mañana).—El decreto de indulto que se publicará el día del cumpleaños de don Alfonso, comprenderá los delitos cometidos por medio de la prensa.

Se tropieza con grandes dificultades para obtener de Alemania otra prórroga del *modus vivendi*.

Madrid, 14 (á las 10.50 mañana).—En el Consejo de ministros háse acordado conceder á Tarragona los beneficios otorgados á Madrid y á Barcelona.

Empezó la discusión de los presupuestos; pero como esto es labor algo larga, continuará siendo objeto de la atención de ulteriores Consejos de ministros.

Acordóse que la actual legislatura dure hasta el verano, á menos que las circunstancias obliguen á modificar este acuerdo.

CIERRE DE BOLSA Y ULTIMOS CAMBIOS

Barcelona 15 de mayo (á las 10 tarde).—Interior, 68'45.—Exterior, 78'37.—Cubas 1886, 109'93.—Cubas 1890, 98'25.—Colonial, 00'00.—Nortes, 00'00.—Francias, 25'30.—Orenses, 00'00.—Obligaciones Francias, 6 por 100, 96'62.—Idem idem 3 por 100, 54'37.—Idem idem no hipotecadas, 00'00.

PARIS: Exterior, 64'53.—Acciones Norte, 00'00.—Giros sobre París, 21'40.

Quintana y Bassols.